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öffentlich

Antrag 

– 

 
Fraktion AfD 

 

 

Transparenz bei Kunst‐Ankäufen durch das Land Sachsen‐Anhalt herstellen! 

 

 

Der Landtag wolle beschließen: 

 

Die Landesregierung wird aufgefordert: 

 

1. Transparenz bei den aus Landesmitteln erworbenen Kunstwerken herzustellen und dar‐

über die Öffentlichkeit angemessen zu informieren; 

 

2. zukünftig  eine  Einzelaufstellung  der  jährlich  durch  das  Land  erworbenen  Kunstwerke 

nach Werk, Kunstform, Künstler und Kaufpreis zu veröffentlichen und 

 

3. eine Gesamtübersicht  der  seit  1991  erworbenen  Kunstwerke  nach Werk,  Kunstform, 

Künstler und Kaufpreis der Öffentlichkeit zur Verfügung zu stellen. 

 

 

 

Begründung 

 

In den letzten zehn Jahren hat Sachsen‐Anhalt über zwei Millionen Euro an öffentlichen Mit‐

teln für den Ankauf von Kunst aufgewendet. Allein im letzten Jahr belief sich die Summe für 

diese Ankäufe auf 240.750 Euro. Da diese Ankäufe aus Steuergeldern finanziert werden, be‐

steht ein berechtigtes öffentliches Interesse an Informationen über die Details dieser Käufe. 

 

Bisher hat das  Land unter Berufung  auf den Datenschutz die Auskunft über Werk, Kunst‐

form,  Künstler  und  Kaufpreis  verweigert.  Albert  Cohaus,  der  Interims‐Landesdaten‐

schutzbeauftragte, widerspricht dieser Auffassung und stellt klar: „Ich glaube auch, es gibt 



 

 

2

keine rechtlichen Hinderungsgründe, also auch keinen Datenschutz oder sonst irgendwelche 

Dinge, die das verbieten. Ich glaube, da geht es darum: Will man es oder will man es nicht?“1 

 

Es ist offensichtlich, dass jeder Künstler, dessen Werke vom Land Sachsen‐Anhalt angekauft 

und ausgestellt werden, sein Renommee erheblich steigert. 

 

Die Weigerung, Auskünfte über die Kunstankäufe zu erteilen, und die Deklaration der Ange‐

legenheit als „Verschlusssache  ‐ nur  für den Dienstgebrauch“ unter dem Vorwand des Da‐

tenschutzes sind nicht nachvollziehbar. Die Öffentlichkeit hat das Recht zu erfahren, wofür 

die Steuergelder ausgegeben werden. 

 

 

 

Oliver Kirchner 

Fraktionsvorsitz 

 

                                                       
1 https://www.mdr.de/nachrichten/sachsen‐anhalt/landespolitik/geheimnis‐kunstankaeufe‐land‐sachsen‐

anhalt‐kritik‐100.html [23.11.2023]. 


